

### **FACULTAD DE IDIOMAS MEXICALI**

# Acta de Consejo Técnico de la Facultad de Idiomas

## Sesión ordinaria presencial, 6 de mayo de 2025.

### Aula Magna, Facultad de Idiomas UABC

En atención a la Convocatoria emitida el 29 de abril de 2025, por el Director de la Facultad de Idiomas, Dr. Rafael Saldívar Arreola, Presidente del Consejo Técnico de la Facultad de Idiomas, se reunieron los miembros de dicho Consejo de esta Facultad a las 11:00 horas del día 6 de mayo del año en curso, en Aula Magna.

### Orden del día:

- 1.- Lista de asistencia.
- 2.- Declaración del quórum legal.
- 3.- Asuntos:
  - Presentación del 2do. Informe de Actividades del Director 2024-2025
- 4.- Clausura.

# Punto 1 y 2. Lista de Asistencia y Declaración de Quórum Legal

Se procedió al pase de lista y se constató la presencia de 10 consejeros propietarios y 11 consejeros suplentes. Por tanto, debido a que el quorum para que el Consejo funcione válidamente en pleno, se integra con la asistencia de la mitad más uno de los miembros, se declara formalmente establecida la sesión del Consejo Técnico de la Facultad de Idiomas.

#### Punto 3. Asuntos:

El director, Rafael Saldívar Arreola, dio la bienvenida y compartió la orden del día. Además, solicitó a los miembros del consejo su autorización para que pudieran permanecer los demás asistentes. Posteriormente, dio inicio a la exposición del informe de actividades desarrolladas durante el periodo 2024-2025, destacando los avances en el cumplimiento de las metas del Plan de Desarrollo 2023-2027.

Para empezar, se compartieron las acciones específicas realizadas para avanzar en dichas metas, entre las que se incluyen prácticas profesionales, actualización de planes y programas, certificaciones y microcredenciales. Asimismo, se autorizó el proyecto de la Maestría en Traducción en línea, que busca incorporar microcredenciales o bloques temáticos para hacer el programa más atractivo y flexible. En cuanto al tema de educación continua, se registraron avances

Shores are

Sulley

3 0

AMY

Mary Comments

[] []



en el diseño y la mejora de la oferta de cursos, con el objetivo de hacerlos más atractivos para diversos públicos.

Por otro lado, se presentaron los indicadores macro, en particular los relacionados con la población estudiantil y los porcentajes de ingreso por periodo. Las cifras mostraron una disminución considerable en las matrículas. Ante esto, se ha trabajado en la difusión de los programas mediante videos atractivos, campañas en redes sociales y visitas a preparatorias. Se expusieron también los datos de posgrado, donde se observó una situación similar de disminución en el ingreso de nuevos estudiantes.

Asimismo, se compartieron los principales logros y retos del periodo. Entre los logros se destacan la actualización de planes de estudio, la participación estudiantil en proyectos, la implementación de microcertificaciones y la colocación de estudiantes en el programa DISICAMM. Entre los retos figuran el abatimiento de la baja en la matrícula, la modificación de los programas de posgrado y la consolidación de la educación continua.

También, se presentó el avance del programa de divulgación científica "Conciencia en Palabras" y el repositorio de trabajos terminales. En este apartado se discutieron los indicadores macro sobre cuerpos académicos y su grado de consolidación. Se reconoció la necesidad de continuar trabajando para alcanzar su consolidación plena. Entre los logros se mencionaron la creación de Conciencia en Palabras, el alto nivel del personal académico de tiempo completo (PTC) y una destacada producción académica. Entre los retos, se identificó la necesidad de integrar a más PTC en distintos cuerpos académicos.

En cuanto a la planta académica, se autorizaron dos plazas de medio tiempo; un docente obtuvo el grado de doctorado y actualmente 13 personas de la planta académica están cursando un doctorado. Se ha procurado mejorar el ambiente laboral mediante diversas reuniones y actividades. También se presentaron las mejoras en infraestructura. Entre los logros se cuentan la creación de medias plazas, el fortalecimiento de la salud psico emocional y la mejora de los espacios destinados al estudiantado. Entre los retos se mantienen la mejora continua del ambiente laboral y el impulso a los proyectos estudiantiles.

En el ámbito de desarrollo e internacionalización, se presentaron los indicadores macro relacionados con actividades deportivas, formación en valores y experiencias docentes. Se destacaron eventos con egresados, la participación de prestadores de servicio social, acciones de movilidad académica y la consolidación del programa CEMAI, así como el aumento en el número de unidades receptoras. Los principales retos en este ámbito incluyen el fortalecimiento de la vinculación regional e internacional.

distintos servicios. También se comentó sobre los nuevos equipos para los

Finalmente, se abordó el tema de la gestión de pagos en línea para ofrecer



laboratorios de cómputo. En los indicadores macro, se señaló el esfuerzo por mantenerse dentro del presupuesto, así como el apoyo a la movilidad de estudiantes y docentes hacia intercambios y congresos. También se logró organizar un calendario institucional. Se expusieron los avances respecto a las observaciones de la Junta de Gobierno: de las 13 recomendaciones emitidas, 6 fueron atendidas exitosamente, algunas se cumplieron parcialmente y el resto continúa en proceso, con la meta de completarse al final de esta gestión.

Para concluir, la Dra. Lilia Martínez Lobatos, presidenta de la Junta de Gobierno, ofreció unas palabras de agradecimiento y reconocimiento por el trabajo realizado. Recalcó la importancia de mantener un esfuerzo continuo en la atención a las recomendaciones, e invitó a toda la comunidad a seguir trabajando por el desarrollo de la Facultad.

El informe se sometió a votación y se aprobó por unanimidad.

#### Punto 4. Clausura de la reunión

Se declaró clausurada la sesión siendo las 12:10 horas del día 6 de mayo de 2025.

Nota: Se anexa lista de asistencia.

Dr. Rafael Saldívar Arreola

Presidente

Mtra. Sonia Paola Martínez Zavala

Secretaria